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布拉克·斯特諾彼得•桑德介紹會議時指出，去年干散貨市場處於低谷，波羅的海幹散

貨運指數（BDI）亦低見 291，市場方向仍然非常不明朗。除了 2014 年一度出現虛假

曙光後，至 2017 年才第一次出現改善。然而，在中國經濟增長無法保證延續至 2020
年的前題下，整體經濟復甦將仍然疲弱及需要進一步滋養。他預期明年是確定產能過

剩無礙經濟復甦的機遇。 
 
布拉克·斯特諾集中三個有關經濟復甦的問題。其中包括復甦背後的驅動力是什麼？中

國限制鋼鐵生產會否對需求產生影響？ 2018 年和 2019 年的前景如何？ 
 
2016 年正式開始復甦，這段時間的復甦是緊接著中國政府宣佈多項基礎設施項目，其

中新建公路 4 萬公里、高速鐵路系統延長 3 萬公里，以及所有高密集的商品項目。這

些新項目隨即推動中國整個房地產行業。2014-2015 年價格上升、建築業回暖，拉動

了原材料需求。 
 
建設和基礎設施佔中國鐵礦石需求量 60%，而中國則占海運鐵礦石貿易約 80％。僅

這兩個行業的增減便直接影響船舶需求。據不同數據顯示，中國經濟在 2016 年快速

增長的基礎上，實現了兩位數的增長，令人鼓舞的。 
 
中國的鋼鐵生產可能出現疲軟，但預計情況不太嚴峻。儘管七大產區在加大環保和安

全檢查力度的同時實現產量上限，但由於鋼鐵利潤豐厚，消費強勁，其他地區的生產

企業仍然被激勵提升產能。 
 
布拉克·斯特諾預計隨著船隊規模增長放緩，貿易量將回升，2018 年和 2019 年運價可

望繼續上漲。 
 
中國政府為了解決經濟過熱問題，樓價可能出現下跌而導致建設減少，但其他基礎設

施項目的增長將可望抵銷相關情況。中國出口需求似乎也在恢復。 
 
供應增長亦在放緩中。干散貨船隊今年增長了 2.8％，強行拆船的情況亦急劇下降。

預計 2018 年交付量較 2017 年下降 50％，到 2019 年預計下降 30％。造船廠運力將

不會被改變。 
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http://www.hktdc.com/ncs/almc2017/tc/s/speaker.html?target=%E9%83%AD%E7%A6%AE%E6%80%9D__nils_kristian_kovdal_
http://www.hktdc.com/ncs/almc2017/tc/s/speaker.html?target=angad_banga


 郭禮思 強調他是以航運部門的觀點，而不是渣打銀行官方觀點作出分析。渣打銀行目

前擁有 60 億美元的投資組合，涉及與航運有關的債務和租賃。 
 
 
 郭禮思 表示，目前的市場狀況，雖然自 2008 年以來市場一直處於低迷狀態，但

2016 年尤為痛苦，因為 BDI 指數為 291 點。2013 /14 年度的超額新船訂單應該是罪

魁禍首，亦是郭禮思所謂的” eco-ship bandwagon”。排序是應該受到指責的。銀行當

時仍然願意放貸，主要是因為他們對復甦預測過份樂觀。結果，2015/16 年度出現放

緩，給營營商帶來了巨大的挑戰。 
 
 
到 2017 年底，前景較前明顯光明。 BDI 回到 1500 水平，自 2016 年以來盈利幾乎翻

了兩番。 郭禮思 認為情況改善要著眼於乾散貨市場的需求和供應。 
 
 
 
2017 年需求增長達 4.2％，是預測的 2.5 倍。在供應方面，由於 2015/16 年度大量舊

船報廢，這一比例有所下降，佔目前船隊的 4％。預計 2015 - 2017 年的增長率可以

控制在 2.6％，而不是過去 20 年平均的 6％左右。 
 
 
 
儘管預期需求將減少，不過在小型散貨供應維持現水平的情況下，2018 年將會是過去

10 年內船隊最低載重噸。 投資者即使想要建造更多船舶，亦無法實現，主要因為到

2019 年下半年才會造船廠空出來承接訂單。環境法規包括壓載水處理系統將導致更多

船舶拆遷。預計 2018 年供應增長率為 3.4％，2019 年更為 1.2％。 
 
郭禮思 預計未來市場出現大幅下滑的機會不大，運費在未來 4 年預計將增長 20-25％。

然而，市場仍然有小量變化，包括周期較短及波動減少。 Angad Banga強調，21 世

紀的中國經濟繁榮是一次性事件，營運商必須靈活應變，包括聘用了解行業並能適應

和發展的人員。 
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